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柯文哲陷假賬風暴 千萬台幣款項被質疑

身穿華麗的漢服，徜徉於各大博物館中──在中國大運河博物館感受
大運河綿延2500年的歷史文化，在南京雲錦博物館欣賞聯合國人類

非物質文化遺產的巧奪天工，在中國宣紙博物館體驗 「國寶」 宣紙的製作
技藝…… 「穿漢服打卡博物館」 是台青楊雅雯新近策劃的博物館主題文旅
活動。作為一位中華傳統文化愛好者，楊雅雯希望運用新媒體的傳播力
量，重新演繹中華博物藝術，並以跨境電商聯動線下渠道及特色文旅活動

帶動文化出海，做中華博物藝
術的 「朗讀者」 。
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【大公報訊】據中通社報道：民
眾黨主席柯文哲被曝大選政治獻金申
報不實，遭外界質疑 「造假賬」 ，民
眾黨坦言賬務處理有瑕疵，將全面清
查並盡速補正資料。台灣媒體人康仁
俊再爆料，由木可公關行銷公司主辦
的 「KP演唱會」 ，扣掉成本最終獲利
約77萬元新台幣，但柯文哲的政治獻
金申報賬目上卻未出現該筆金額。

民眾黨發言人吳怡萱表示，該演
場會並非募款，而是單純的商業行
為，因此找木可公關行銷公司承辦，

由木可支出、木可收入，一切都按照
合約進行。

不過民眾黨的說法遭到質疑。康
仁俊10日表示，柯文哲去年曾被媒體
問到演唱會票價跟韓國唱歌組合一樣
貴時，當時回應稱 「沒有啦，其實那
是募款」 ，這段受訪影片在網上都能
找得到。康仁俊指，當時柯文哲定調
是募款演唱會，如今卻改口說是商業
演出，其實柯文哲經常出現單一問題
前後說法不一，這是否能說服社會大
眾和支持者，民眾黨得自行面對。

柯文哲除了被質疑逾千萬元選舉
募款流向 「木可公關公司」 之外，活
動行銷公司尼奧、時樂也稱並未收到
民眾黨向當局申報的916萬元支出，被
質疑作假賬，對此民眾黨坦承申報賬
務瑕疵，柯文哲也下令查賬。

台灣法律界人士表示，時樂及尼
奧兩家公司正式聲明，否認收到柯文
哲政治獻金申報表列支出款項，共3筆
約916萬元。這不只是申報不實的違反
《政治獻金法》裁罰問題，更涉及有
沒有偽造收據的行使偽造文書罪嫌。

兩岸民宿聯盟成立 推廣優秀品牌
【大公報訊】據中新社報道：海峽

兩岸民宿融合發展聯盟第一屆理事會11
日在福建漳州南靖舉行，會上發布海峽
兩岸民宿融合發展聯盟規則。

據悉，第十六屆 「海峽論壇．兩岸
（永定）客家文化交流活動」 配套活動
之一的兩岸民宿融合發展交流會10日下
午在福建龍岩永定舉辦。會上，海峽兩
岸民宿融合發展聯盟發起人、福建省旅
遊協會民宿分會會長寧軍宣布成立海峽
兩岸民宿融合發展聯盟。

聯盟首批單位18家，主要是福建、

台灣、廣東、海南等地民宿行業協會。
海峽兩岸民宿融合發展聯盟使命為

凝聚海峽兩岸民宿行業同仁，基於資源
共享、優勢互補、互利雙贏的原則，努
力實現民宿主人和入住賓客共同嚮往的
美好詩意棲居願景；聯盟每年發布一次
兩岸民宿品牌榜單，並舉辦一次品牌盛
典，以表彰和推廣優秀的民宿品牌。

祖籍漳州平和縣的林佳民在台灣從
事民宿行業近20年，與大陸民宿從業者
交流頻繁。 「非常看好大陸民宿未來發
展前景，兩岸可攜手合作共贏。」

除文化傳播和特色文旅項目
外，由台青楊雅雯和友人創建的
「潮博博」 團隊正在布局海外電
商平台，通過內容賦能電商，帶
動 「國風審美」 走向國際市場。

楊雅雯說，文化自信和國潮
崛起已經成為趨勢，很多包含中
華傳統文化因素的文創產品大受
歡迎。特別是對於新世代年輕人
來說，他們非常喜歡好玩有趣和
生活化的文創產品。例如，以秦
始皇陵兵馬俑為原型 「二創」 的
公仔就在新世代中非常暢銷。

在海外，中國風也日漸流
行。為此，楊雅雯等人在海外線
上社交平台講好中華博物故事的
基礎上，通過內容來賦能電商。
除了文創商品，楊雅雯提到，讓
國潮範兒無縫走進生活，馬面裙
產品將成為 「潮博博」 一個主力

品項， 「從2022年一個知名品
牌為馬面裙出圈燃起第一把火開
始，馬面裙開始往日常化發
展，進而促使市場呈現高
增長的反饋。未來我們將
看到更多改良式的漢
元素服飾出現在生活
裏。」

楊雅雯認
為，文創產品
重 點 是 要
好 玩 ， 也
就 是 將 傳
統文化和現代人特別是
新世代的興趣點結合，只有
這樣才會受到市場歡迎，同時也
能實現文化傳承。因為文化傳
承不能故步自封，而要緊貼
時代和生活才能更好地傳
承下去。

2008年楊雅雯的丈夫被台灣母
公司外派到昆山工廠工作。隔年，
她也緊隨而來。兩人很快就喜歡上
昆山這座城市，並購置房產定居下
來。就在購房後的裝修過程中，市
場嗅覺敏銳的楊雅雯發現了創業商
機。她注意到，在台灣新購商品房
都是開發商裝修好才交付，而大陸
多年前基本上都是毛坯房交付，然
後由購房者按照各自喜歡的風格裝

修。
當時正是大陸房地產市場的黃

金時代，市場銷售非常火爆。楊雅
雯和丈夫商量後，決定在建材領域
創業，最初是給他們熟悉的一家衞
浴品牌做代理，先後在昆山開了三
家門店，後來又擴展到無錫等地。
除衞浴產品外，他們還陸續引進其
他產品。不過隨着房地產市場下
行，他們逐漸向零售貿易轉型。

「潮博博」 是楊雅雯開闢的又
一條賽道。和此前的創業方向不
同，這次創業是和楊雅雯的興趣愛
好結合。再次創業後，楊雅雯比以
前更忙了，經常在昆山、上海和南
京等地奔走，她笑稱自己是 「流動
人口，根在昆山」 。因為在昆山生
活15年來，她早已愛上並融入這座
城市，如今的她更擁有一家貿易公
司和一家文化發展公司。

楊雅雯
從小就對中華

傳統文化特別是
書畫有着濃厚的興

趣，大學期間曾擔任
美術社社長，到昆山創

業後又利用業餘時間，跟
隨昆山書畫院的專業書畫家學習

多年。在學習書畫的過程中，她進
一步領悟到中華傳統文化的厚重。

去年，楊雅雯和一群台北大學校友
赴西安參訪，西安豐富的歷史文化令她嘆

為觀止。在和當地多家博物館負責人座談交
流時，她提出了在文創領域進行合作的想法，

並得到館方的積極肯定。隨即，楊雅雯找到幾位
各有所長的台北大學校友組成團隊，這些校友在新

媒體傳播、海外內容行銷、跨境電商、國際貿易等領
域有多年經驗。幾人一拍即合，決定以推動中華文化

成為國際潮文化為核心理念進行創業，很
快就成立潮博博文化公司。

了解文物背後的故事
公司之所以取名 「潮博博」 ，

是因為他們希望用當代的 「潮」 視角
「博」 覽中華 「博」 物。楊雅雯認為，

中華文化非常豐富並且有很深的歷史積
澱，博物館主題有很多內容可以深入挖

掘，但是一般觀眾對於博物館的印象僅停留
在文物收藏展陳的層面，對於文物背後的歷史

文化以及博物館承先啟後的重要傳承缺乏了
解。例如，很多人都認為絲綢只是一種面料，但
是絲綢在海外被看做中國的代表。這是因為絲綢

在歷史長河中被注入了大量文化及哲學內
涵，深入了解這些背景就會發現很多中國獨有

的文化特質，其中一些文化特質值得在當今時代
發揚光大。

為此，楊雅雯邀請博物館館長、金牌解說
員等專業人員接受採訪，分享中華博物文

化的故事和內容，並利用抖音、小紅
書、YouTube、Facebook等

十幾個新媒體平台進

行 廣 泛 傳
播，帶動觀眾
「雲遊博物館」 。

與一般觀眾參觀
博物館時的走馬觀花不

同，楊雅雯注重挖掘博物館
藏品背後的故事以及與現代生

活的關聯。在打卡南京雲錦博物館
時，她通過一系列視頻帶領觀眾深入了
解這個屬於中華文化的奢侈品，包括雲錦
與紅樓夢的關係、雲錦織造與計算機編程的
關係、明代的皇后吉服的活化應用等等，並詳
細講解雲錦如何從文物一步步走進現代生活。

沉浸式體驗中華文化
在文化傳播的基礎上，潮博博積極開發博物館主

題文旅和沉浸式集市等特色文旅項目， 「穿着漢服趣旅
行」 就是其中的一項。這項活動主要是帶領旅客深度
遊覽西安、南京等歷史文化名城，尤其是深
度認識博物館歷史，沉浸式體驗中華文
化，包括穿漢服、體驗非遺手作、品嘗
主題特色美食，入住沉浸式新中式酒店等
等。這一新穎的特色文旅項目經過新媒體傳
播後，在熱愛傳統文化的群體中引起強烈反
響，特別是楊雅雯認識的台商台胞都覺得非常
好玩，甚至有泰國遊客也專門過來體驗。

「我們希望成為一個媒介，把中華傳統藝
術、美學、哲學等等帶到海外去，這件事情是挺有
意義的。」 楊雅雯表示，潮博博未來將持續和各類文
博IP合作，共創好內容、對外說好中國文博故事，
將更多大陸有趣的文創商品帶到台灣，促進兩岸
文化交流。
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購房發現商機 開拓建材領域

▲台青楊雅雯與好友們穿漢服在西安碑林留影。

▲熱愛中華傳統文化的楊雅雯和其他台胞一起學
習書畫。

▼台青楊雅雯的團隊拍攝雲錦工
匠工作的過程。

◀台青楊雅雯
的團隊利用抖
音等新媒體平
台推廣 「雲遊
博物館」 。

大公報記者
賀鵬飛昆山報道
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在這次巴
黎奧運會，香
港特區代表隊
的運動員大放
異彩，獲得兩

面金牌和兩面銅牌，令香港社會相當振
奮，尤其香港特區政府購入奧運會轉播
權，使得廣大香港市民可以通過電視、
網絡免費觀看賽事，一睹運動員的風
采，感受世界體育盛事的熱烈氣氛。這
令台灣社會很是羨慕。因為在島內，必
須付費才能觀看奧運會賽事，台灣民意
代表紛紛呼籲民進黨當局要向香港特區

政府學習，借鑒香港的轉播方式，讓全
民都能受惠。

香港特區政府這次購入巴黎奧運會
和殘奧會電視轉播權並與多間電視台合
作，讓全體香港市民都可以免費觀看奧
運會。這已是香港特區政府第二次用公
帑購買奧運會轉播權。這不僅是香港特
區政府給予市民的一種福利，從刺激經
濟的角度來看，商場、食肆、酒吧等設
置電視屏幕播放奧運賽事，可增加人
流、刺激商業活動，促進餐飲和零售等
方面的生意，可謂一舉多得。

當香港市民在電視機前免費觀看自

己心儀的運動員比賽時，台灣民眾可就
沒有這麼幸運了。台灣愛爾達電視以5億
元新台幣價格取得巴黎奧運會台灣獨家
轉播權，使大部分賽事轉播集中於個別
付費頻道，只有付費的會員才能收看，
沒有付費的台灣民眾只能通過免費電視
觀看一小部分賽事，無法看到大部分賽
事。

然而，詭異的是，台當局 「教育部
體育署」 向愛爾達電視就購買奧運會轉
播權補助了8000萬元新台幣，由台當局
交通部門持股超三分之一的中華電信也
向愛爾達電視注資。換言之，愛爾達電

視購買奧運轉播權的款項中包括了公
帑，但台灣普通民眾無法免費收看，怎
能不引起民怨？這其中疑點重重：愛爾
達電視購買巴黎奧運會轉播權屬於商業
行為，為何民進黨當局用公帑補貼愛爾
達電視？難道愛爾達電視與民進黨當局
達成某種 「利益協議」 ？島內有 「立
委」 也質疑這其中是否有圖利關係。如
果這當中沒有利益關係，那使用了公帑
購買奧運會轉播權，就等於是用了納稅
人的錢，台灣民眾應該有權免費觀看奧
運會賽事。而民進黨當局花了公帑，卻
沒有給民眾應有的福祉，這豈不是亂花

公帑？
最可笑的是，一些綠營支持者在島

內看不到免費賽事，為了省錢蹭大陸的
免費轉播，竟還嫌東嫌西：一下說為何
主持人講 「兩岸」 ？一下又說主持人怎
麼講 「質量」 這個大陸用詞？這真是好
笑。這本來就是面對大陸民眾轉播的賽
事，當然是使用大陸方面的用詞了。這
些民進黨支持者不去質問民進黨當局為
何用公帑補貼業者購買奧運會轉播權卻
不讓民眾免費觀看賽事，卻拿大陸的免
費轉播說事，這不是雙重標準，什麼才
是雙重標準？

台當局為何不讓全民免費看奧運？

朱穗怡

隔海觀瀾


